INFOS AVEYRON



<u> Compte-rendu du voyage dans le Nord - 23 au 29 août 2010 :</u>

Pour cloturer son tour de France, l'ASCET12 avait choisi le Nord pour son voyage annuel.



Le Nord / Pas-de-Calais : le plat pays, les Ch'tis, l es Flandres, les mines (fermées), les pavés, les béfrois...

Voilà comment est représentée cette région dans ce qu'on appelle « l'inconscient collectif ».

Biensur, blockaus et nombreux cimetières sont là, pour nous rappeler que la région est loin d'avoir été épargnée par les guerres 1914/1918 et 1939/1945.

Placée entre l'Allemagne, l'Angleterre, le Bénélux et la France, la région Nord / Pas-de-Calais est un carrefour de l'Europe se situant ainsi à celui de l'Histoire. Mais au delà des fracas des batailles, c'est le choc des cultures qui résulte de cette situation.

A noter, la faculté des gens du Nord à assimiler les apports dûs à ces civilisations occupantes et, malgré tout, de parvenir à conserver leur identité propre.

Cette introduction, empruntée, en partie, à un guide touristique a permis de mieux comprendre l'histoire de cette région et de mieux connaître ce peuple courageux.

Et c'est ainsi que notre groupe aveyronnais a, tout à tou, découvert avec un ravissement certains, les nombreuses villes ou sites traversés.

LILLE, 4ème ville de France : le Palais Ribous de style gothique abritant l'Office de Tourisme.

Quel émerveillement en découvrant l'architecture flamande et flamboyante de la Vieille Bourse et de son Beffroi sur la grand'place dite place du Général De Gaulle! Un petit coucouc en passant devant la statue de Derousseaux, chansonnier lillois, auteur du « Petit Quinquin », célèbre berceuse.

ROUBAIX et son ancienne Piscine aménagée en un très beau Musée, par J.P. Philippn où l'on peut admirer statues, peintures, nombreaux tissus....

Séquence émotion au moment des retrouvailles après 52 ans de deux copains de régiment connus pendant la guerre d'Algérie : un aveyronnais de Pont-de-Salars et un Ch'ti.

LE MONT-CASSEL, altitude 176 mètres avec son moulin à vent et la statue du Maréchal Foch (large panorama vers Gravelines et Ypres entre autres).

SAINT-OMER, notre port d'attache, la grand'place, l'Hôtel de Ville, le très beau Jardin Public au pied des fortifications de Vauban, la Cathédrale, merveille des $13^{\grave{e}me}/15^{\grave{e}me}$ siècles avec entre autres, la Madone au Chat, l'Astrolabe, la descente de croix de Rubens....

Du côté festif, dégustation de bières artisanales dans une Brasserie de la ville, avec modération, biensûr!

DUNKERQUE. La ville dévastée à 90% en 1940, a connu une expansion rapide liée au développement de son port. Là aussi, nous serons émerveillés devant l'Hôtel de Ville riche de son architecture flamande, son beffroi haut de 58 mètres avec ses 40 cloches du carillon, les églises Saint Eloi et N.D. des Dunes sans oublier la statue de Jean Bart, célèbre corsaire de Louis XIV.

BERGUES : Tour de ville en car, sous un petit crachin, ses remparts, son beffroi inscrit au patrimoine de l'UNESCO, le faux café de la Poste créé pour le tournage du film « Bienvenue chez les Ch'tis »...

BOULOGNE-SUR-MER, 1er port de pêche français. Tour de ville et de ses remparts tout en évoquant l'aventure napoléonnienne. Visite du Musée Nausicca où nous découvrons le monde fabuleux de la mer.



LA COTE D'OPALE et ses falaises : Wimereux, Ambleteuse, les Caps Gris Nez et Blanc Nez.

Rédacteur : <u>Delphine Roche</u> pour l'ASCET 12

6

INFOS AVEYRON



Compte-rendu du voyage dans le Nord - 23 au 29 août 2010 :

CALAIS: Son splendide Hôtel de Ville de style flamand. A l'intérieur, émerveillement devant la très belle verrière du Hall et du Vitrail rappelent le retour à la France de la ville par les Anglais.

- le Beffroi de 75 mètres de haut,
- au milieu d'un magnifique parterre de fleurs, la célèbre statue des Bourgeois de Calais, oeuvre de Rodin (1895) évoquant le triste sort des Calaisiens, lors du siège 1346/1347 par les Anglais.

ENVIRONS DE SAINT-OMER:

- Visite de la Verrerie d'Arques (Arc Internationnal),
- Promenade à bord d'une bacôve, dans le Marais Audomarois (vêtus d'un ciré de pêcheur prêté pour nous protéger d'un petit crachin, ce qui ne nous a pas empêché d'apprécier le silence du Marais avec ses nombreux oiseaux, ses cultures maraichères, une promenade pleine de charme.



- La Coupole d'Helfaut, un énorme blockaus très impressionnant base secrète de lancement des
 V2 par les Allemands vers l'Angleterre, aujourd'hui transformé en Musée de l'Histoire.
- Visite de la Distillerie du Genièvre de La Houlle et dégustation, toujours avec modération.

NOTRE-DAME DE LORETTE. Site grandiose avec sa chapelle mariale devenue nécropole nationale et ses ossuaires (moment très émouvant).

ARRAS. Ville de riches marchands.

- Sa grand'place et ses 115 demeures de style flamand, riches décors différents mais tout en harmonie.
- La Place des Héros plus petite est dominée par le beffroi de l'Hôtel de Ville avec sa magnifique salle des Fêtes.
- La Cathédrale, ancienne abbatiale St Vaast, impressionnante par sa grande luminosité.

WIMY: Un immense monument de pierres blanches rappelant l'engagement très important de la patrie canadienne et de ses enfants pendant la première guerre mondiale.

AUCHEL et son Musée de la Mine. Visite commentée par un ancien mineur passionné qui aimait son métier comme on aime son pays.

Ce long périple de 1800kms environ (A/R) a été accompagné et guidé par Jackie Scudier avec la gentillesse que nous lui connaissions déjà et par Michel, notre sympathique chauffeur. A tous les deux un grand merci pour leur professionnalisme et leur bienveillance à l'égard de tous.

Nos 16 participants dont 9 ascétistes sont rentrés avec au fond du coeur une moisson de souvenirs à raconter à leurs parents et amis.

L'Ascétiste de service : Andrée NICOLAS

<u>P.S.</u>: Une petite anecdote de fin de séjour à l'Hôtel des Frangins de Saint-Omer: l'intronisation de votre serviteure alias l'ascétiste de service qui a eu l'honneur d'être intronisée dans la Confrérie du Chou Fleur de Saint-Omer et a prêté serment devant ses nouveaux Confrères et Consoeurs, de défendre, en toutes circonstances, la cause des Choux Fleurs du Nord. Quelle responsabilité! Et c'est avec notre hymne occitant « Se canto que canto » et la célèbre berceuse lilloise « Dors min petit quinquin » interprétés par le groupe que cette mémorable cérémonie c'est terminée, au grand plaisir des membres de la Confrérie.







Rédacteur : <u>Delphine Roche</u> pour l'ASCET 12